



Trends Katiuska Fanny González Franco Sofía Petro Toma del Palacio de Justicia Miguel Uribe Londoño

COLOMBIA &gt;

## "Grave para el país": ante derroche de dinero, Gobierno Petro busca cuadrar caja con embargo de la Dian a Ecopetrol

Expertos advirtieron que priorizar el recaudo inmediato sobre la inversión podría comprometer el desarrollo económico futuro del país

Por Juan Escobar Fernández

+ Seguir en G

06 Nov, 2025 07:32 p.m. CO

[f](#)
[g](#)
[x](#)
[in](#)
[m](#)
[Guardar](#)


PUBLICIDAD

AD



Ecopetrol enfrenta escándalos por irregularidades, con filtraciones de informes confidenciales que agravan la crisis - crédito Colprensa

El uso de la caja de Ecopetrol para financiar al Gobierno nacional generó preocupación en el sector económico colombiano. Expertos sostienen que priorizar recursos de corto plazo por encima de la inversión y la sostenibilidad de la petrolera estatal podría comprometer el futuro de la empresa y también la estabilidad financiera del país.



Te puede interesar:

Estos son los perfiles de las mujeres implicadas en el asesinato de Jaime Esteban Moreno, estudiante de los Andes

PUBLICIDAD

AD

En medio de una disputa tributaria con la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) y bajo presiones adicionales como la posible desinversión en la cuenca del Permian, en Estados Unidos, y la ausencia de nuevos contratos de exploración, la situación de Ecopetrol y su filial, la Refinería de Cartagena (Reficar), se presenta como un asunto de máxima preocupación para la economía nacional.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).



Te puede interesar:

Comerciante reveló nuevos detalles sobre Ricardo González, buscado por el asesinato de Jaime Esteban Moreno: "Dijo que la había embarazado"

### Lo Último | Colombia

Contraloría alerta a Ecopetrol por contrato con firma Covington & Burling en EE. UU.



Nueva EPS retoma atención a pacientes con VIH tras acuerdo de pago con SIES Salud IPS

Pico y placa en Cartagena hoy 7 de noviembre de 2025, así regirá la medida

Pico y Placa Villavicencio evita multas este viernes 7 de noviembre

Pico y Placa: qué autos no circulan en Cali este viernes 7 de noviembre

A esto se refirió el presidente de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif), José Ignacio López. Señaló que **"las consecuencias peligrosas de pensar en utilizar la caja de Ecopetrol para financiar al Gobierno en el corto plazo, sin permitir que tenga proyectos de inversión y no tenga el día de mañana unos recursos importantes pueden ser graves para la empresa y el país"**.



José Ignacio López, presidente de la Anif, alertó por el presente financiero de Ecopetrol durante la Asamblea General de la asociación - crédito @ANIFCO/X

López, durante la Asamblea General de Anif, remarcó la necesidad de mantener una visión de mediano y largo plazo, por lo que recordó que Ecopetrol es una compañía con vocación de décadas en el sector de hidrocarburos. Por eso, puntualizó en que la sostenibilidad de la empresa debe estar por encima de las necesidades fiscales inmediatas del Estado.



Te puede interesar:  
**Revelan entrevista en la que Belisario Betancur habló sobre Gustavo Petro y la toma del Palacio de Justicia: "Me equivoqué en la arrogancia del poder"**

### Crisis tributaria y riesgos operativos

El conflicto tributario entre Ecopetrol, Reficar y la Dian subió de tono. **La refinería enfrenta un cobro de \$1,5 billones por concepto de IVA del 19% sobre la importación y venta de combustibles entre 2022 y 2024, mientras que para Ecopetrol la cifra supera los \$7,76 billones.** En el caso de Reficar, el proceso podría derivar en un embargo de hasta el 200% del monto adeudado, lo que forzaría el cese de operaciones en un plazo máximo de 18 días y provocaría un desabastecimiento de diésel, jet y gasolina en la costa Caribe.

Sobre esto, López lo calificó como "muy grave que se manden mensajes en los que se dice que una de las empresas más importantes del país está en riesgo por un concepto tributario". Además, considera "desafortunado" y "sin sentido" que dos entidades como la Dian y Ecopetrol se enfrenten en un pleito de esta naturaleza, por lo que manifestó que **"buena parte de las utilidades de Ecopetrol y Reficar terminan alimentando las finanzas públicas"**.



Reficar es un activo estratégico de Colombia que forma parte del Grupo Ecopetrol y abastece el mercado nacional e internacional - crédito Fredy Builes/Reuters

El presidente de Anif también dio su respaldo a la Unión Sindical Obrera (USO) en el rechazo a las decisiones que afectan a Ecopetrol. Advirtió que una desinversión en la cuenca del Permian, en Estados Unidos, motivada por la urgencia de obtener recursos de corto plazo y no por criterios técnicos, podría agravar la situación. **"Lo peligroso que sería, por ejemplo, tener una desinversión en Estados Unidos (Permian) que no sea técnica, que sea quizás motivada por unos recursos de corto plazo, y por tanto, aquí**

PUBLICIDAD

AD

### Te Recomendamos

- 1 Exportaciones de Colombia alcanzaron cifras históricas y Gustavo Petro se tomó el crédito: "El modelo económico que prometí"
- 2 Salario mínimo en Colombia ya estaría definido por el Gobierno Petro. Armando Benedetti anunció que subiría más del 25%
- 3 Empleados del Ministerio del Trabajo denunciaron que les ordenan exhibir fotos de Petro y del ministro Antonio Sanguino en oficinas públicas
- 4 Lotería de la Cruz Roja resultados 4 de noviembre: números ganadores del premio mayor y los secos millonarios
- 5 Volvieron las encuestas a Colombia y así va la competencia por la Presidencia: Iván Cepeda, Sergio Fajardo y Abelardo de la Espriella lideran intención de voto

tecnica, que sea, quizás, motivada por otros recursos de corto plazo, y, por tanto, aquí lo que tiene que primar es una visión de mediano y largo plazo", afirmó.

### Restricciones financieras y presiones adicionales

A las presiones derivadas del conflicto tributario se suman otros factores que restringen la capacidad financiera de Ecopetrol. López recordó que la empresa enfrenta una caja sistemáticamente comprometida por la alta cuenta por cobrar del Fondo de Estabilización de Precios de Combustible (Fepc), cuyo pago se hace con un rezago de un año. "Ninguna empresa en el país podría haber aguantado el tamaño de esa cuenta por cobrar que era el Fepc", enfatizó. Además, la falta de nuevos contratos en las rondas de exploración y las sobretasas impuestas por diversas reformas tributarias configuraron "una tormenta perfecta en la economía de Ecopetrol".

### El mayor daño a Ecopetrol

Lo que sucede con Ecopetrol y Reficar sumó voces de peso en el ámbito económico. El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (Andi), Bruce Mac Master, expresó, por medio de X, que "desangrar a Reficar y a Ecopetrol para llevarse los recursos hacia el Gobierno nacional, no solamente es una inmensa torpeza, sino **es probablemente el mayor daño que se le puede hacer a los principales activos de propiedad de la nación, y por lo tanto de los ciudadanos colombianos**".



Bruce Mac Master

@BruceMacMaster



La ambición de gasto del gobierno nacional ha sido ilimitada, los mayores presupuestos de toda la historia año tras año, han conducido a tomar decisiones realmente peligrosas, en términos de la estabilidad económica del país. Aparece una cifra buena en un sector o en una actividad en particular y quieren vender la idea de qué situaciones de gran abundancia, cuando todos sabemos que en él es cierto. A @Ecopetrol, hay que tratarla con responsabilidad y con cuidado. Es el activo de todos los colombianos y ha sido realmente una fuente de ahorro y de ingresos que ha permitido desarrollar una gran cantidad de programas a lo largo de la historia.



Bruce Mac Master

@BruceMacMaster · 22h  
Desangrar a @Reficar y a @Ecopetrol para llevarse los recursos hacia el gobierno nacional, no solamente es una inmensa torpeza, sino es probablemente el mayor daño que se le puede hacer a los principales activos de propiedad de la nación, y por lo tanto de los ciudadanos [x.com/noticiascaraco...](http://x.com/noticiascaraco...)

[Mostrar más](#)

Bruce Mac Master, presidente de la Andi, dijo que la ambición de gasto del Gobierno es ilimitada - crédito @BruceMacMaster/X

Mac Master advirtió que debilitar la capacidad operativa de estas empresas, responsables de la mayor parte del suministro de combustibles en el país, representa un error estratégico de grandes proporciones. Además, criticó la "ambición de gasto del gobierno nacional", que, según él, condujo a decisiones peligrosas para la estabilidad económica.

### Venta del Permian "sería absurdo"

Por su parte, el exministro de Hacienda José Antonio Ocampo considera que **"sería absurdo eliminar una inversión rentable y clave para el grupo empresarial: la inversión en el Permian"**.

Ocampo respalda la posición de la USO y de otros expertos que defienden la importancia de mantener activos estratégicos en el portafolio de Ecopetrol. En la misma línea, el exministro José Manuel Restrepo señaló que la crisis entre la Dian, Reficar y Ecopetrol es una muestra del desorden en la política energética y económica del Gobierno.



José Manuel Restrepo Abondano



@jrestrep

La crisis DIAN-Reficar-Ecopetrol es otra muestra del desorden en política energética y económica del gobierno. El Gobierno anunció que no firmaría nuevos contratos de exploración; echó atrás con OXY un nuevo proyecto de fracking en EE. UU. que llevaba casi dos años de estudios favorables; busca vender el activo más rentable del Permian; debilitó la eficiencia (operativa y financiera) y el gobierno corporativo de Ecopetrol; generó escándalos y riesgos reputacionales de ecopetrol y ahora amenaza su caja con un cobro tributario de interpretación controvertida.

Un concepto de la DIAN podría paralizar una refinería estratégica, poner en riesgo el abastecimiento de combustibles, el empleo, el recaudo y la confianza inversionista. Convertir una empresa orgullo nacional en fuente de caja para el gasto y el derroche es un error histórico. Cuando el Estado se cobra a sí mismo destruyendo su propio patrimonio, destruye también su futuro.

#### Qué falta de sinderesis!!!

José Manuel Restrepo, exministro de Hacienda, lamentó que un concepto de la Dian puede parar a Reficar - crédito @Jrestrp/X

Restrepo enumeró una serie de decisiones oficiales, como:

- Suspensión de nuevos contratos de exploración.
- Retroceso en proyectos de *fracking* en Estados Unidos.
- Intención de vender activos rentables que debilitaron la eficiencia y el gobierno corporativo de Ecopetrol, lo que generó riesgos reputacionales y amenazó la caja de la empresa con cobros tributarios de interpretación controvertida.

Restrepo advirtió que el concepto de la Dian podría paralizar una refinería estratégica, poner en riesgo el abastecimiento de combustibles, el empleo, el recaudo y la confianza inversionista. **“Convertir una empresa orgullo nacional en fuente de caja para el gasto y el derroche es un error histórico”**, afirmó el exministro.

Frente a este panorama, José Ignacio López hizo un llamado a la coordinación interna del Gobierno para evitar una “crisis inducida” por disputas tributarias y resaltó la necesidad de proteger la visión de largo plazo de Ecopetrol. El presidente de Anif insistió en que la solución debe priorizar la sostenibilidad y la capacidad de inversión de la empresa para evitar decisiones que comprometan su futuro y el de la economía nacional.

Compartir nota: [f](#) [g](#) [x](#) [in](#) [a](#)

#### Seguir leyendo

- Petro insistió en que jamás dijo que la toma del Palacio de Justicia era una “genialidad” del M-19, pese a evidencia: “Partida de mentirosos” [→](#)
- Nuevos detalles del segundo atacante de Jaime Esteban Moreno: a Ricardo Rafael González Castro lo buscan por todo el país [→](#)
- Estas serían las amenazas que le habría hecho Juan Carlos Suárez a Jaime Esteban Moreno antes de la brutal golpiza: “Yo sé que puedo acabar con ese man” [→](#)

#### + Temas Relacionados

[Ecopetrol](#) [Reficar](#) [Dian](#) [Gustavo Petro](#) [Gasolina](#) [Colombia-Economía](#)  
[Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

#### Más Noticias

##### Nueva EPS retoma atención a pacientes con VIH tras acuerdo de pago con SIES Salud IPS

La entidad garantizó la entrega de medicamentos y la continuidad de los tratamientos suspendidos por demoras financieras



Super Astro Sol y Luna resultados 6 de noviembre de 2025



Esta popular lotería da la posibilidad de multiplicar hasta 42.000 veces su apuesta



## Pico y placa en Cartagena hoy 7 de noviembre de 2025, así regirá la medida

La restricción vehicular en Cartagena cambia diariamente y depende del tipo de auto que se tiene, así como del último dígito de la placa



## Pico y Placa Villavicencio evita multas este viernes 7 de noviembre

La restricción vehicular en Villavicencio cambia todos los días y depende del tipo de auto que se tiene, así como de la terminación de la placa



## Sinuano Día y Noche resultados 6 de noviembre: números ganadores de ambos sorteos

Se trata de la lotería más importante de la costa caribe colombiana que multiplica hasta por 4.500 veces el dinero su apuesta



### MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

#### VIOLENCIA ➔



[ELN habría masacrado a cinco mineros en San Pablo, Bolívar: quemaron maquinaria amarilla](#)

#### ENTRETENIMIENTO ➔



[Amparo Grisales aseguró que el feminismo está arruiniando "a los hombres": "No me gusta ni cinco"](#)

#### DEPORTES ➔



[Hugo Rodallega hizo su descargo en redes sociales tras rumores sobre nuevo técnico de Santa Fe: "Simplemente...."](#)

[Tribunal de Bogotá condenó a 35 exparamilitares por 345 crímenes cometidos en cinco departamentos: estas son las penas](#)

[Ranking Spotify: las 10 canciones más escuchadas en Colombia](#)

[Millonarios perdería a Leonardo Castro por lo que queda de 2025: esta es su lesión y el reemplazo ante Envigado](#)

[Los secretos de cinco bombardeos contra el Clan del Golfo: cuatro bajas de alto valor y más de 15.000 incautaciones](#)

[Tía de Alejandra Villafañe hizo duro pronunciamiento contra Raúl Ocampo: así reaccionaron las redes sociales](#)

[Directivos del fútbol colombiano vuelven a tricionar a los jugadores: se negaron a firmar acuerdo laboral](#)

[Al Gobierno Trump no le gustó propuesta de diálogo entre el Gobierno Petro y el Tren de Aragua y lanzó advertencia: "Desastrosas e ineficaces"](#)

[Alejandra Ávila escogió a "las suyas" en 'MasterChef Celebrity': dejó por fuera a Valentina Taguado](#)

[Campeón del mundo hizo advertencia a Juan Fernando Quintero de cara al Superclásico en Argentina: "No me guardo nada"](#)

[Ela Minus y su carrera contra el tiempo en 2005](#)

Artículo de opinión de nuestro lector